
一 般 質 問 総 括 表 

    ［平成２９年３月６日（月）・７日（火）・８日（水）・９日（木）・１０日（金）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

１６番 

越澤二代 

議   員 

１ 施政方針について 

 ⑴ 平成２９年度の重要課題と主な取り組みについて 

 ア 米軍再編に関する市の取り組みについて 

 イ 空港利活用の促進について 

 ウ 愛宕山運動施設の利用について 

 エ 岩国医療センター跡地の活用について 

 オ 川下地区のまちづくり整備の現状について 

２ 地方創生の本格的事業展開について 

 ⑴ 地方創生へのこれまでの取り組みと今後の取り組みについて 

３ 子育て支援の充実について 

 ⑴ 児童養護施設あけぼの寮について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

２ 

２番 

渡辺和彦 

議   員 

１ 周東・玖珂地域の総合支所・支所の整備方針について 

 ⑴ 基本設計の概要について 

⑵ 組織・スケジュールの概要について 

⑶ 備品・文書の保管管理について 

２ 岩国地区消防組合玖西出張所整備方針について 

 ⑴ 施設基本方針について 

⑵ 住民への周知徹底について 

⑶ 岩国市消防団周東方面隊隊本部の機能充実について 

３ 山口県土砂災害警戒区域指定に関する諸課題について 

 ⑴ 市内全域の指定状況と住民への周知について 

⑵ 高照寺山崩壊に伴う指定変更の趣旨・スケジュールについ

て 

⑶ 砂防堰堤の設置を要望することについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

３ 

２１番 

松本久次 

議   員 

１ 岩国錦帯橋空港について 

 ⑴ 空港利用者のアンケートについて 

  ア 調査結果の検証について 

⑵ 沖縄線の再開について 

  ア 利用促進について 

２ 錦川鉄道について 

 ⑴ 錦川鉄道再生計画について 

⑵ 観光用車両購入について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

４ 

３０番 

大西明子 

議   員 

１ 米軍再編について 

 ⑴ 普天間の見通しが立っていないとは言えないという判断に 

ついて 

２ 子どもの貧困対策について 

 ⑴ 就学援助制度の入学準備金の増額について 

⑵ 入学準備金の入学前支給について 

⑶ 子どもの貧困の実態調査の状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

５ 

２６番 

山本辰哉 

議   員 

１ 河川整備の現状について 

 ⑴ ２級河川の整備に関する県への要望と連携について 

  ア 要望のプロセスと施工実績について 

  イ 堆積土の除去とその緊急性について 

⑵ 経年劣化が著しい近延川護岸の対策について 

  ア 頻発する護岸崩壊の早期対応について 

  イ 定期点検の強化について 

２ 災害時の情報伝達システムについて 

⑴ 避難情報などの伝達率及び迅速性の向上について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

６ 

２０番 

植野正則 

議   員 

１ 玖珂支所建設に向けての進捗状況について 

 ⑴ 最終案の全体構想について 

⑵ 併設される図書館の概要と支所への進入路について 

⑶ 岩国地区消防組合玖珂機関員駐在所の移転先の検討状況に

ついて 

２ 新年度予算編成について 

 ⑴ 行政経営改革プランについて 

⑵ 人口増につながるインフラ整備について 

３ 行政運営の基本姿勢について 

 ⑴ 国を守るという視点からの行政運営について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

７ 

１３番 

中村  豊 

議   員 

１ 地域防災力と人材の育成について 

 ⑴ 自主防災組織について 

⑵ 防災力を高める防災士の育成について 

２ 市民サービスの向上について 

⑴ コンビニ交付について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

８ 

５番 

田村順玄 

議   員 

１ 岩国市医療センター医師会病院について 

 ⑴ 医師会病院の現状について 

２ 岩国基地に関連する諸問題について 

⑴ 相次ぐ岩国基地の機能強化について 

⑵ 米軍再編計画と空母艦載機の岩国移駐について 

３ 愛宕山における防衛省の諸事業について 

 ⑴ 工事実施に伴う諸対策について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

９ 

１５番 

河合伸治 

議   員 

１ 入札制度の改革について 

 ⑴ 前回（平成２７年９月）質問以降の取り組みについて 

２ 橋長１５メートル未満の橋梁の長寿命化について 

⑴ 現状と今後の取り組みについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

10 

７番 

広中英明 

議   員 

１ 旧本郷総合支所庁舎について 

 ⑴ 旧本郷総合支所庁舎活用の方針決定と今後のスケジュール

について 

２ 岩国錦帯橋空港の利用について 

⑴ 沖縄線の今後の取り組みについて 

３ 玖北の地域づくりについて 

 ⑴ 玖北地域の小・中学校の現状について 

 ⑵ 子育て家庭の現状と取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

11 

３１番 

山田泰之 

議   員 

１ 基地問題について 

 ⑴ 空母艦載機に係る全ての整備を岩国基地で行うことについて 

⑵ 騒音苦情の集約について 

２ 道路問題について 

⑴ 昭和町藤生線の進捗状況について 

⑵ 灘地区の道路整備について 

３ 産業廃棄物処分場の建設について 

 ⑴ 市として中止を求めることについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

12 

４番 

阿部秀樹 

議   員 

１ 岩国市における医療と福祉の課題について 

 ⑴ 岩国市医療センター医師会病院の現状と将来展望について 

⑵ 養護老人ホーム静風園の再建計画について 

⑶ 福祉事業における公平性と指定管理並びに無償貸し付けにつ

いて 

２ 地方創生とまちづくりについて 

⑴ 人口増に向けた住宅施策とインフラ整備について 

⑵ 観光振興における現状と滞在型に向けた取り組みについて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

13 

２８番 

長  俊明 

議   員 

１ 沖縄線の再開について 

 ⑴ 昨年の運休に至った大きな要因について 

⑵ 再開に至った経緯について 

⑶ 沖縄線のアンケート調査結果について 

⑷ 今後の沖縄線の利用促進への取り組みについて 

 ⑸ 沖縄から岩国への観光客誘致の取り組みについて 

２ 避難所のトイレの整備について 

 ⑴ 市内の避難所数について 

⑵ 洋式トイレが設置されていない避難所数について 

⑶ 今後の洋式トイレ整備への取り組みについて 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

14 

１８番 

司 

議   員 

１ 防災行政無線の整備最終年度の諸課題について 

 ⑴ 新年度整備予定の岩国地域と由宇地域について 

⑵ 聴覚障がい者用の整備について 

⑶ 整備済み地区の普及率と今後の対応について 

２ 岩国市の人口ビジョンについて 

 ⑴ 岩国市の目指す社会増の体制について 

⑵ 米軍岩国基地従業員採用の側面的支援について 

⑶ 各地区の人口増減の状況について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

15 

１番 

前野弘明 

議   員 

１ 明治１５０年記念事業について 

 ⑴ 国・県・市の取り組みについて 

２ 家庭教育支援について 

 ⑴ 道徳教育について 

⑵ 偉人を育てた教育について 

３ 国際交流について 

 ⑴ 外国語教育について 

⑵ 日本文化の発信について 

４ 基地との関係について 

⑴ 大義に基づく関係構築による地域浮揚策について 

 ア 理解力・分析力・発信力（インテリジェンス）を高めるこ

とについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

16 

８番 

三原善伸 

議   員 

１ 市立病院と地域医療について 

 ⑴ 建てかえとなる市立美和病院の計画について 

 ⑵ 市内の病院における医師・看護師の確保状況について 

 ⑶ 市内遠隔地の救急医療の現状について 

２ 行政サービスの向上と出張所などの公共施設の統廃合について 

 ⑴ 各種証明コンビニ自動交付によるメリット及びデメリットに

ついて 

 ⑵ ＩＴ弱者や高齢者に対する行政サービスのあり方について 

 ⑶ 出張所などの公共施設の統廃合について 

３ 若者が結婚できる環境づくりについて 

 ⑴ 希望者登録制度について 

 ⑵ 出会いの場をつくることについて 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

17 

１４番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 南岩国駅周辺地区のまちづくりについて 

 ⑴ 南岩国駅前土地区画整理事業の見直し状況について 

 ⑵ 南岩国駅及び駅前広場のバリアフリー化について 

２ 岩国市の交通行政について 

 ⑴ バス利用の促進について 

３ 国際交流の推進について 

 ⑴ 多文化共生推進事業等の取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

18 

３番 

細見正行 

議   員 

１ 西岩国のまちづくりについて 

 ⑴ 錦帯橋世界遺産推進事業とまちおこしについて 

 ⑵ （仮称）錦帯橋資料館整備事業とまちづかいについて 

２ 川西ポンプ場整備事業について 

 ⑴ 進捗状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

19 

２４番 

石本  崇 

議   員 

１ 岩国錦帯橋空港の駐車場整備事業について 

 ⑴ 入札疑惑について 

市 長 

 

 

20 

６番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 岩国市総合計画について 

 ⑴ 空母艦載機移駐とまちづくりについて 

市 長 

 

 

21 

３２番 

小川安士 

議   員 

１ 人口問題について 

 ⑴ 地域の状況の違いについて 

 ⑵ 打開策の立て方について 

⑶ 具体策の検討について 

  ア 市民協働のまちづくりについて 

  イ 住宅リフォーム助成事業について 

  ウ 農業について 

  エ 子ども・子育て支援事業について 

２ 玖珂地域の小学校統合について 

 ⑴ 引っ越しについて 

 ⑵ 新学期の運営について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

22 

２７番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 市民の生活に直結した商業地の整備について 

 ⑴ 複合商業施設を誘致し、商業地を整備する施策について 

２ 錦帯橋周辺の整備政策について 

 ⑴ 周辺の道路整備について 

 ⑵ 活性化事業について 

 ⑶ 岩国城を含めた城山整備について 

⑷ 吉香公園の魅力向上について 

３ 輝くまち岩国を目指すことについて 

 ⑴ イルミネーションでまちを明るくする施策について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

23 

１０番 

広中信夫 

議   員 

１ 岩国市の人口減少問題について 

 ⑴ 結婚（婚活）の取り組みについて 

  ア 支援事業等の取り組みと成果について 

  イ 中山間地域の現状と課題について 

  ウ 中山間地域での今後の取り組みと実現について 

市 長 

 

 

 

 

 

24 

９番 

松川卓司 

議   員 

１ 空母艦載機移駐について 

 ⑴ 空母艦載機移駐後の市民生活の影響と対策について 

２ 集約都市形成の推進について 

 ⑴ 国土交通省が目指す「コンパクトシティ・プラス・ネット

ワーク」の本市における取り組みについて 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

25 

１１番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ まちづくり実施計画について 

 ⑴ 社会基盤の充実について 

⑵ 安心して暮らせるための医師確保について 

⑶ 子育て・教育環境の整備について 

⑷ きずなをつくるための岩国市ふるさと応援基金の使途につ

いて 

市 長 

 

 

 

 

 

 

26 

２９番 

坪田恵子 

議   員 

１ 特別徴収税額の決定通知書へのマイナンバー記載について 

 ⑴ 今後の市の対応について 

２ 愛宕山運動施設エリアについて 

 ⑴ 施設利用に関する協議状況について 

３ 読書活動推進員について 

⑴ 現状と今後について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

27 

２２番 

藤重建治 

議   員 

１ 幹線道路網の整備について 

 ⑴ 岩国市総合計画に掲げる幹線道路網整備の取り組みについて 

  ア 岩国大竹道路及び岩国南バイパス南伸の現状について 

  イ 岩国西バイパス整備の現状について 

  ウ 県道岩国錦線整備の現状について 

市 長 

 

 

 

 

 

 


